
 

Ata nº04/2023 da  Reunião Ordinária do Conselho Municipal do Idoso- CMI.  Aos doze(12)
dias  do mês de setembro de dois mil  e vinte  e  três,  as quatorze  horas,  na sala de reunião da
Secretaria Municipal de Assistência Social, situada na Rua João de Barro, n° 925, bairro Bombas,
Bombinhas-SC.  Reuniram-se  as  (os)  conselheiras(os),  do  CMI,  com  a  presença  das  seguintes
representações: Entidades civis organizadas: Grupo Terceira Idade Vida Feliz- Bombas:  Nadir
dos Santos Cucco, Maria Helena Pinheiro da Silva;  Grupo de Terceira e Melhor Idade Amizade-
Zimbros: Maria  Teresa  Nunes  de  Souza  e  Maria  Terezinha  B.  Borges;   Governamentais:
Fundação Municipal de Esportes: Carla Kulmann da Silva; Secretaria Municipal de Saúde e
Saneamento: Alceny José  di Serio Neto; Secretaria de Assistência Social: Marieli Cavalheiro de
Meira;  Secretária-executiva do conselho: Maristela Moreira da Silva e Viviane Sonara de Castro,
com a  participação da Coordenadora de Políticas  Públicas  para Mulheres  e  Idosos:  Carla
Lazzarin.  Justificaram ausência, Solange Gartner e Vilma Abraham da Silva de Maria. Pauta: a)
Leitura e Aprovação da Ata; b) Programa de Envelhecimento Sustentável AMFRI;  c) Fundo
Municipal do Idoso; d) Assuntos Gerais.  O Coordenador Alceny José  di Serio Neto deu início a
reunião, cumprimentando a todos e dizendo que se sente muito feliz por ter sido bem aceito pela
comunidade e que é um motivo muito nobre coordenar o conselho do Idoso,  uma área que milita e
estuda há muitos anos, principalmente as atividades físicas para a terceira idade. Que junto aos
demais  conselheiros  trabalharão   para   alcançar  muitas  conquistas  para  a   pessoa  idosa  do
município.   Pediu que todos se apresentassem e após foi realizada a  leitura e aprovação da Ata nº
03. Dando continuidade a pauta, sobre o Programa de Envelhecimento Sustentável, o Coordenador
relatou que houve uma reunião do Conselho da AMFRI, onde formou-se um núcleo de pesquisa,
com a proposta de mapear os municípios, para saber a população real,  idosa ativa, assim como as
que necessitam de cuidados. O Governo Federal tem um programa chamado Amigo do Idoso que
incentiva as cidades a promoverem ações  para a efetivação da Política Nacional da Pessoa Idosa de
forma a garantir o envelhecimento ativo, saudável e sustentável das pessoas idosas e premiar assim
esse  município com um selo de “Cidade Amiga do Idoso”.  Para aderir a esse programa o primeiro
passo é conhecer a população idosa e o seu perfil, então a AMFRI reuniu-se  juntamente com os
seus  Conselhos  Municipais  do  Idoso,  entrando  num  consenso  de  fazer  esse  consórcio  para  o
referido  mapeamento,  com um questionário  de  120  perguntas  que  conversam entre  si  com os
questionários da organização mundial da saúde, como questões cognitivas, saber se é independente
ou não, entre outras questões. O mapeamento é de suma importância para se trabalhar as politicas
publicas  para  a  pessoa  idosa  do  município.   O  conselho  aprovou,   e  a  proposta  que   será
encaminhada  ao executivo municipal,  para ver a disponibilidade  e toda a estrutura necessária.
Finalizando a pauta, com o tema Fundo Municipal do Idoso, o Coordenador Alceny, juntamente
com a Carla Lazarin explanaram  sobre o assunto, dizendo que o mesmo é um  processo que tem
que ser instituído  através  de lei,  onde  esse Fundo terá   um CNPJ,  tesouraria,  e  enfim toda a
estrutura necessária, como  se fosse uma Fundação, agregada a Secretaria de Assistência Social.
Então  com o Fundo devidamente  instituído,  o   Conselho monta  projetos  para pleitear  recursos
financeiros do Governo federal, assim como também da iniciativa privada, para serem aplicados nas
ações de politicas publicas para os idosos do município. Alceny ainda mencionou que o Fundo é
muito mais complexo do que se imagina.  Precisamos então formar uma Comissão para estudar
sobre o Fundo Municipal do Idoso e sugere que cada grupo da terceira idade, tenha um ou dois
representantes  para  participar  desta  referida  comissão.  Que  para  gerenciar  recursos  públicos  é
importante ter mais cuidados e transparência.  Nada mais havendo a tratar, eu Maristela, redijo a
presente ata que será submetida a apreciação dos demais conselheiros. Lista de presença em anexo. 


